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信阳市上天梯管理区中国珍珠岩管理协会提示您：

今天距世界（信阳）珍珠岩
产业发展大会还有6天

电话：

0376-3886023

传真：

0376-3887400

在试验区建设中，罗山县继在全省率先开展新农保工作后，又从今年
3

月开始，

在竹竿镇率先探索试行农村居家养老新模式，针对农村散养五保对象、优抚对象、

空巢老人、特困老人的实际情况，以村为单位成立居家养老服务中心，选聘热心邻
居为孝心养老护理员，随时为他们提供诸如洗衣、买菜等定向式、菜单式养老护理
服务，让老人们不进敬老院，在自己家中也
能享受到体贴周到的护理服务。 此举有效
解决了老龄弱势群体“需有所依， 困有所
助，闲有所乐”问题。 图

①

、图
②

为老人们在
居家养老娱乐中心玩得多开心！图

③

为护理
员体贴周到地护理瘫痪老人。

陈世军摄

“信阳红” ：富了茶农

在金秋
10

月这个收获的季节，

“信阳红”的宣传营销活动，在信阳、

北京、郑州三地相继启动，并在全国
范围内掀起一场声势浩大的“信阳
红风暴”。

在外紧锣密鼓营销宣传， 本地
研发生产热火朝天。 在我市的一些
“信阳红”研发生产基地，记者看到
了这样一组镜头：

———

9

月
3

日， 在河区河
港镇白云村“信阳红”红茶研发基地
的大门口，几十人排着长队，手里都
提着一小篮茶叶鲜叶。 卖茶的王大
妈告诉记者，去年这个时候，他们累
死累活地采了茶叶，价钱却低得很，

有时还卖不出去。 今年因为这里生
产红茶，茶叶价格涨了很多。今年的
收入是去年的三倍多。

———

9

月
23

日午后， 在南湾湖
畔信阳红茶业有限公司门前，挤满了
卖青茶的茶农。长长的队列里一位叫

郑厚莲的大嫂对记者说：“原来采完
春茶后，一直到第二年清明我们基本
没活干，现在有了红茶，我们可忙活
了，一天可以采茶

5

斤到
8

斤，按每
斤

13

块钱算，能挣
100

元左右。 ”

信阳红茶业有限公司总经理郑
亦生告诉记者， 现在每天能收茶叶
1500

公斤，还远远满足不了生产需
求。

9

月
7

日上午， 五云茶叶集团
在信阳宾馆举行中秋信阳红茶推介
会， 当场与各地茶叶经销商签订
1000

多万元的购销合同。

投资
300

余万元建立的磨盘山
茶叶专业合作社， 已就信阳红茶的
销售与中国茶叶进出口公司签订年
销售

1000

吨的合作协议，社员因此

亩均增收
700

元。

市茶办主任李四海透露， 信阳
将以“信阳红”的开发生产为引领，

迅速掀起夏秋茶、 中低档茶叶生产
的新高潮，提高质量、开拓市场，让
“信阳红”进入寻常百姓家，让茶农
人均收益尽快翻番。

“信阳红”红遍了信阳，红遍了全
国，红了信阳的经济，红了农民的生
活。 “信阳红”是一场全新的科技创新
和科学发展的变革，给茶农带来的福
祉不可限量。 以河区为例，全区红
茶产量理论上可达到

1200

万斤。 如
果按目前市场中档红茶每斤

200

元
计算，全区茶农每年可增收

24

亿元，

茶叶综合产值将比现在翻一番还多；

以
4

月
13

日成功研发信阳红茶为

起点，茶叶鲜叶价格由往年的每斤
2

元至
3

元达到了目前的
15

元至
20

元，仅此一项，每户茶农就增收上千
元。 截至目前，河区红茶企业已累
计生产合格信阳红茶近

3

万公斤，直
接为周边茶农亩均增加收益

2000

元。 河区有关部门负责人告诉记
者，他们正抓紧制定“信阳红”加工技
术规程和产品标准，加强原产地标记
保护，制定各种优惠政策，引导茶农
从事红茶生产，力争使茶叶亩均产量
在原有基础上增加

1/3

以上，为茶农
增加收入

5

亿元左右。

记者了解到，截至目前，全市已
有

7

个县区的数十家企业生产红
茶，到今年年底，产量可达

100

万公
斤。 据悉，到“十二五”期间，我市将

以“信阳红”的开发生产为引领，掀
起夏秋茶、 中低档茶叶生产的新高
潮。全市茶叶产量、产值和茶农人均
种茶收益实现“三个翻一番”，即到
2015

年， 全市茶叶产量达到
6

万
吨，产值

70

亿元，茶农人均种茶收
入

5000

元，其中红茶产量达到
2

万
吨，产值达到

20

亿元。

作为绿茶， 信阳毛尖是全国十
大名茶之一；作为红茶，“信阳红”是
全国纬度最高的特色品种。 虽然诞
生时间不长，但依托地域优势、资源
优势、产业优势，“信阳红”一定会成
为信阳经济社会发展的新引擎，也
一定会造福信阳人民。

合肥、信阳将联合举办大型招聘活动

为加强省际间的人力资源交流与合作，拟定于
10

月
17

日在
羊山新区信阳市人力资源市场举办合肥重点企业到河南信阳
人力资源招聘会。届时格力电器（合肥）有限公司、安徽尊贵电
器集团、日立建机（中国）有限公司、美的制冷家电集团冰箱事
业部等

20

多家安徽重点企业将到现场招聘。合肥市人民政府及
人力资源社会保障局的有关领导和新闻媒体也将到场。欢迎应
届毕业生、下岗职工、无业人员等广大求职者前来应聘。

联系电话：

0376-7676822 15103763878

信阳市人力资源和社会保障局、信阳市务工服务办公室

政协信阳市三届二十九次主席会议召开

本报讯（记者孟磊）

10

月
15

日下午，

政协信阳市三届二十九次主席会议召开，市政
协副主席赵主明、任宏业、曹茂明、周慧超、陈
伟琳和秘书长张传友出席了会议。会议由赵主
明支持。

赵主明宣布了本次大会的议程，一是协商
决定召开政协信阳市三届二十次常委会议有
关事项；二是协商讨论《关于全市招商引资工
作情况的调查与建议》。 张传友对政协信阳市
三届二十次常委会议的筹备情况作了汇报。会
议审议并通过了政协信阳市三届二十次常委
会议的议程（草案）和日程。

与会人员讨论了关于全市招商引资工作
情况的调查与建议的调研情况报告。 今年以
来，全市共达成意向协议项目

216

个，投资总
额

521.35

亿元； 合同项目
489

个， 投资总额
1020.7

亿元； 落地项目
318

个， 投资总额
528.15

亿元；实际到位资金
108.41

亿元，项目
开工率为

65%

，资金到位率为
21%

。 大招商活
动促使像上海宝冶、中建七局、维维集团、中铁
集团、中央粮储、雨润集团、华新集团、天瑞集
团、沃尔玛、港中旅、家乐福、中石化等一大批
有实力、有影响的国内外知名企业来我市投资

落户。 目前，我市
80%

以上的新建企业是通过
招商引资来的，这些项目或大企业的入驻有力
拉动了区域经济社会的发展。虽然取得了一定
的成绩，但是我市在招商引资方面与周边地区
的发展态势和我市发展的现实要求相比，在规
模总量和质量效益方面， 仍有较大的差距，存
在着项目推介较为粗放、 项目落地比较缓慢、

落地项目质量不高等情况。我市要想做好招商
引资这篇大文章，就必须紧紧围绕市委、市政
府的工作部署，创新思路、创新策略、创新招
数，选准方向、明确重点、单项突破，以思想的
大解放和观念的大更新推动招商引资工作实
现大突破，掀起招商引资新高潮。

赵主明肯定了调研组人员的工作成绩，要
求对调研报告材料进一步修改细化。一是在主
要成绩与做法的内容上，将表扬或批评的要点
列举出来，综合情况一目了然，调研报告的数
字要注明出处，引用数据时间上要统一；二是
在存在的困难与问题上，要突出重点，特别是
在共性问题上要说明问题重点；三是在意见与
建议上要有针对性，针对存在的突出问题和困
难提出建议和要求，补充遗漏点供各级领导参
考，推动我市的大招商活动实现新的发展。

打响“司马光”品牌 彰显地方文化特色

《少年司马光Ⅰ》央视全球首播庆典暨《少年司马光Ⅱ》关机仪式新闻发布会举行
本报讯（记者黄铎）

10

月
15

日，《少
年司马光

Ⅰ

》央视全球首播庆典暨《少年司
马光

Ⅱ

》关机仪式新闻发布会在郑州举行。

省人大常委会副主任储亚平， 省文化厅副
厅长郭书城等出席发布会。 郑州动漫产业
基地顾问凯文·盖格应邀出席会议。 省直有
关单位、郑州市、信阳市相关市直单位和光
山县县委、 县政府有关负责同志以及河南
卫视、河南日报、大河报、大河网、中原网、

新浪网河南频道等媒体记者参加了发布
会。

据悉，由郑州动漫基地生产的大型启智
三维电视系列动画片《少年司马光

Ⅰ

》，将于
10

月
17

日黄金档正式登陆央视少儿频道
《银河剧场》， 每晚

8:00

准时与全国小朋友
见面。目前《少年司马光

Ⅰ

》在全国的营销工
作已经全面铺开，营销网络覆盖全国各大省
会城市以及二线城市和东南亚地区，市场反
响极佳。

少年司马光是智慧的化身， 聪明好学，

机智勇敢，见义勇为，尤其是“司马光砸
缸”的故事，妇孺皆知，历久弥新。据考证，信

阳市光山县为司马光的诞生地，

2009

年是
历史人物司马光诞生

990

周年。 光山县以
“让智慧之光溢彩光山”为理念，为深入挖
掘历史文化，发扬光大“司马光”文化，打响
“司马光”品牌，彰显地方文化特色，与河南
华豫兄弟动画影视制作有限公司联合制作
了系列动画片《少年司马光》。 该片第一部
共

26

集，由诞生记、胡桃记、高跷记、砸缸
记等

13

个故事构成， 每集
13

分钟， 时长
338

分钟。 该片遵循史实， 传统与时尚并
重，以宣扬历史人物智慧为主线，（下转第二版）
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马忠臣到信阳考察，他称赞信阳变化快、变化大，并表示

老区的明天会更加灿烂

本报讯（记者吴菲）金秋十月，

信阳大地洋溢着丰收和富足的气息。

带着对老区发展的牵挂， 曾任河南省
委书记的中央财经领导小组原副组
长、 中央农村工作领导小组原副组长
马忠臣， 再次深情地踏上信阳这块红
色的土地， 考察信阳的文化旅游产业
发展和农村改革工作， 对信阳的经济
社会发展给予充分肯定和热情鼓励，

为老区的变化感到高兴和欣慰。

市委书记王铁、 市委副书记王道
云等陪同考察。

“信阳变化太大了， 让人难以置
信。诞生了一座新城不说，老城也旧貌
换新颜，所以信阳是全新的。 ”从羊山
新区到信阳老城区走过一趟， 马忠臣
下了这样一个结论。

随着港中旅集团、志高集团、上海
文广集团、 香港经纬国际投资有限公
司的介入， 鸡公山迎来了综合开发的

黄金时期。在前往鸡公山的途中，王铁
向马忠臣介绍了鸡公山文化旅游综合
开发试验区的基本情况。他说，让鸡公
山重振雄风是市委、 市政府和全市人
民的夙愿。 现在山上有港中旅集团打
造国际山地旅游休闲度假区， 山下有
上海文广集团建设异国风情小镇和志
高集团的动漫产业园， 灵山区域由香
港经纬公司开发， 鸡公山文化旅游综
合开发已卓有成效地展开， 并将带动

全市文化旅游和经济社会的大发展。

我们要用文化旅游产业的发展来调整
全市产业结构， 以软实力的增强来提
升硬实力，激发经济社会发展的后劲。

沿途经过志高动漫产业园工地，

宏大的建设场面让人震撼。 王铁介绍
说， 这是一座产业园， 更是富民的载
体。 我们保证被拆迁群众的就业、安
居、就学、就医、养老，让农民变市民、

农村变城镇。 听到这里， 马忠臣肯定
道，这样做很好。做决策第一要考虑人
民的利益，发展为了人民，发展的成果
首先要惠及人民。

鸡公山上层林尽染。 迈着矫健的
步伐， 马忠臣一行兴致勃勃地参观了
报晓峰等景点。 听取山上开发建设的
规划汇报后，马忠臣说，当年鸡公山上
盛况空前， 你们的开发一定要超过当
年的水平。

马忠臣惦记着老区广大农民的生
产生活状况， 更高度关注信阳农村改
革发展事业。 “信阳的农村改革如火如
荼， 已经实实在在地开辟了农村发展
的新天地。 ”王铁介绍说，“土地流转实
现了小田变大田， 村镇银行让小钱变
大钱，城乡一体实现了村庄变乐园，村
卫生室建设让农民在家门口看上了
病，新农保让农民领上了退休金。老百
姓对改革热烈拥护、拍手欢迎。 ”听到
这里，马忠臣说，改革是农村发展的方
向，更是革命老区发展的方向，你们在
这方面进行了卓有成效的探索。

刚刚落成开放的信阳市博物馆是
信阳人民的精神家园。 马忠臣一行在
这里认真仔细地参观，他说，想不到信
阳市会有这么完善的公益文化设施，

而且建设的标准这么高。 感受着信阳
深厚的历史文化， 马忠臣由衷地说：

“过去信阳创造了辉煌的文明，我相信
老区的明天会更加灿烂。 ”

香港恒通资源集团董事局主席施子清等莅信考察

郭瑞民宋效忠张春香陪同

本报讯（记者张泽元）

10

月
15

日，全国
政协文史和学习委员会副主任、 香港太平绅
士、香港恒通资源集团有限公司董事局主席施
子清先生，江苏省政协委员、中华总商会会董
施荣怡先生莅临信阳考察投资环境、洽谈合作
事宜。市长郭瑞民，市委常委、统战部部长宋效
忠，市委常委、宣传部部长张春香陪同考察。

施子清先生是香港著名企业家和社会活
动家。 改革开放以来，他积极投资参加祖国内
地的建设，先后在上海、江苏、福建等地投资创
办

10

多个企业。 他创办的恒通资源集团有限
公司，下辖子公司及关联企业有

30

余家，分布
在国内外，经营范围包括地产、矿业、仓储、证
券等行业。同时，他还是一位文笔隽永、书法造
诣颇深的文士， 曾出版《子清翰墨》、《雪香诗
钞》、《子清墨趣》、《后赤壁赋》、《雪香集》和《子
清刍议》等多部著作。

昨日，施子清先生一行先后来到信阳市城市
规划展示馆、市图书馆、鸡公山管理区、南湾湖风
景区、羊山新区、上天梯管理区，实地考察我市的
资源优势、投资环境及服务政策。 在市图书馆参

观时，施子清先生还特意向该馆捐赠了自己的著
作《诗词拔萃》

22

册、《书法经纬》

10

册。

在当天下午的座谈会上，郭瑞民代表市四
大班子及全市人民向施子清先生捐赠图书、考
察投资环境、 洽谈合作事宜表示欢迎和感谢。

他说， 作为香港著名的企业家和社会活动家，

施子清先生无论是在政界、商界、学界，还是在
文坛和画坛都取得了令人敬佩的成就。作为信
阳先民的后裔，施子清先生此次怀着回报祖地
的良好愿望来到信阳参观考察、 寻觅合作商
机，市委、市政府将全力提供优质服务，促进双
方的合作、加深彼此的友谊。

施子清对市委、 市政府的热情款待表示感
谢。 他说，

1000

多年前，自己的祖先从固始迁徙
到了福建，作为信阳先民的后裔，为祖地的发展
贡献力量是自己义不容辞的责任。 从考察情况
看，信阳有着较为完善的基础设施、良好的投资
环境和热情周到的服务，为未来的发展打下了非
常好的基础，也进一步增强了香港恒通资源集团
在信阳投资的信心。他希望通过进一步的联络和
沟通，加深双方的友谊、提高合作的水平。

图为马忠臣（右二）一行听取鸡公山文化旅游产业发展规划介绍时的情景。 本报记者吴菲摄

①

②

③

图为施子清（右二）在市领导郭瑞民（右三）、张春香（右一）的陪同下考察鸡公山风景区。

本报记者张泽元摄


